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貴州銀行港IPO 2636元入場
最多籌逾57億 集資強化資本基礎

貴州銀行今次上市所得款項都將用
於強化資本基礎，支持該行業務

的持續增長。值得留意的是，招股書
披露，貴州銀行與包商銀行之間的同
業存款為1.51億元人民幣，後者在今
年5月因財困遭銀保監會接管，還有
錦州銀行（0416）5億元人民幣的同
業存款尚未到期。
貴州銀行副行長吳帆稱，公司已經

作出審慎撥備，相信包商銀行事件對
整個市場沒有太大衝擊，並承諾會加
強風險管理。截至6月，貴州銀行的
減值損失準備已經從去年年底的60萬
元人民幣大幅增至1.485億元人民幣。

包商行事件影響料微
董事長李志明表示，貴州省經濟表

現於內地名列前茅，相信未來發展潛
力巨大，他指整體經濟增速放緩，對
銀行的業績影響不大。行長許安預
計，明年貸款增長可與往年複合增長
率保持一致，同時亦會審慎營運，保
持資產質素穩定。

明年貸款增長料持穩
雖然市場多不看好銀行股，認為內

銀明年淨息差收窄幅度明顯，董事會
秘書周貴昌表示，貴州銀行會通過加

大高收益資產投放、提高收益率、加
大存款力度拓展客戶、增加中間業務
收入等方式，維持淨息差表現。他還
透露，未來公司派息政策將取決於經
營和盈利情況，亦會考慮其他在港股
上市的城商行派息比率。

索信達首掛每手賺240元
此外，昨日有四隻新股同日掛牌上

市，內地大數據及人工智能解決方案
供應商索信達（3680）收報1.62元，
較招股價1.5元升0.12元或8%，高位
曾升44%至 2.16元，全日成交金額
1.73億元。不計手續費及佣金，一手

2,000股賺240元，成全日唯一一隻賺
錢的新股。
其他昨日上市的新股方面，人瑞人

才科技（6919）收報26.55元，較招股
價26.6元跌0.05元或0.19%，不計手
續費及佣金，一手100股蝕5元。
辰林教育（1593）收報2.06元，較

招股價2.2元跌0.14元或6.36%，不計
手續費及佣金，一手2,000股蝕 280
元。
本港斜坡工程承建商豐城控股

（8216）收報0.435元，較招股價0.6
元下挫0.165元或27.5%，不計手續費
及佣金，一手5,000股蝕825元。

香港文匯報訊（記者 周曉

菁）貴州銀行（6199）昨發

佈上市計劃，擬全球發行22

億股，其中香港公開發售2.2

億股，招股價介乎每股2.46至

2.61元，以每手1,000股計，

入場費2,636.3元，集資額最

多可達57.42億元。下周一至

周四進行招股，擬12月30日

掛牌上市。

▶李志明表示，貴州省經濟發展潛力
巨大，整體經濟增速放緩，對銀行的
業績影響不大。 記者周曉菁攝

香港文匯報訊 中國證監會昨天發佈
上市公司分拆所屬子公司境內上市試點
若干規定，證監會表示，分拆試點針對
整個市場，上市公司可以自主選擇分拆
上市的地點。另外，證監會上市公司監
管部孫念瑞在例行發佈會上稱，分拆上
市公司利潤指標修改為6億元(人民幣，

下同)，從徵求意見稿的10億元降低為6
億元。規定自發佈之日起實施。
A股市場上，此前上市公司分拆子公

司境內上市幾無先例。中證監今年1月
發佈的《關於在上海證券交易所設立科
創板並試點註冊制的實施意見》規定：
達到一定規模的上市公司，可以依法分

拆其業務獨立、符合條件的子公司在科
創板上市。

QFII投資資金管理不再分幣種
另外，人民銀行、國家外匯管理局昨

天發佈《境外機構投資者境內證券投資
資金管理規定（徵求意見稿）》，在取

消合格境外投資者（QFII/RQFII）投
資額度限制基礎上，合併QFII/RQFII
相關資金管理規定。徵求意見稿指出，
不再對境外機構投資者分幣種管理，境
外機構投資者可根據投資需要，匯入外
幣或人民幣或同時匯入外幣與人民幣資
金，並根據所匯入幣種開立相應賬戶。
同時，資金管理規定在資金匯出入手續
上也進一步便利境外機構投資者境內證
券投資。

香港文匯報訊（記者 莊程敏）澳門
首次舉辦的國際中小企論壇上，多位
業界人士談及中美貿易戰對產業的影
響，指出中小企業雖然可以將廠房和
業務遷移到其他國家，但會面臨成本
上升和物流等問題，應重新檢視發展
策略。
香港中文大學經濟學系副教授莊太量
表示，在中美貿易戰下，美國近半年出
口下降，入口下跌幅度更大於出口，其
中美國汽車製造業萎縮。反觀中國在貿
易戰下外貿沒受影響，仍有盈餘。中美
兩國貿易角力，越南是最大得益者，近
一年出口明顯上升。他指出，中小企業
可以選擇將廠房和業務遷移到其他地
方，以應對貿易戰，其中東南亞是最熱

門的選擇，但轉移業務到其他地方雖然
能避免被徵收關稅，卻導致其他成本上
升，例如需重新尋找供應商並建立信
任，存在風險。

關稅雖避他項成本增
紐約聯合國貿易發展會議首席執行官

Dr Chantal Line Carpentier 於會上表
示，工業革命和中美貿易糾紛導致生產
模式改變，而高關稅亦導致出口和入口
下跌。
她稱，中美之間除了於經濟上角力，

亦是一場科技對決。美國徵收中國關稅
主要是想減慢中國邁向高技術的步伐。
她又認為，中小企能創造職位，在經濟
和貿易上扮演重要角色。

物流成最大問題
香港工業總會總裁老少聰

指，貿易戰正改變全球供應
鏈。中國是國際生產中心，其
次是美國和日本。供應鏈變
化，促使入口商尋找其他供應
商，亦推動工業發展。經濟環
境不斷改變，電子商務帶來新
機遇，網購亦增加對物流業的
需求。現在與未來科技都是企
業成功的要素，企業應重新檢
視發展策略。
新翼鞋業有限公司董事總經理梁日昌

則表示，中小企業於未開發國家遇到的
最大問題是物流。他於非洲埃塞俄比亞

設廠，曾經因為物流問題而損失訂單，
因此認為應盡量減低未發展國家供應鏈
的不穩定性。

香港文匯報訊 （記者倪夢璟上海報
道） 市場消息指中美兩國貿易談判達
成協議，外圍股市全部上升，滬深A股
也不例外。三大股指全線飆升，上證綜
指收升1.78%，報2,967點；深成指破
萬點，兩市總成交額也大增，達到
5,600億元(人民幣，下同)。有分析指，
滬綜指下周或會嘗試叩3,000關口。
在外圍帶動下，兩市昨日高開高走，

尤其券商股表現極佳，開盤1小時便超

過前日全天成交量，達到172.2億元。
當日，南京證券、中信建投等紛紛漲
停，證券板塊大漲4.74%，保險及其他
板塊大漲4.68%，拉動滬指幾乎全天在
紅盤區域前行。

兩市總成交逾5600億元
截至收市，滬指漲幅達1.78%，收報

2,967點；深證成指漲1.71%，報10,004
點；創業板指漲2%，報1,755點。滬深兩

市更量價齊升，兩市分別成交2,340億元
和3,316億元，總量突破5,600億元。
盤面上，絕大部分行業板塊上漲，券

商、保險、銀行等權重均走強，互聯網
金融亦持續拉升。證券板塊助力淨流入
56.66億元，北上資金更是突破90億元
大關，連續22日淨買入，持續創下最
長連續紀錄。北上資金今年迄今已經超
過3,000億元。
消息面上，中央經濟工作會議的召

開，穩字當頭或為股市亦帶來信心。中
信建投認為，中央對於科技創新、先進
製造的高質發展給予了明確的方向，同
時，創業板和新三板在註冊制和退市制
度改革進一步強化，上市公司質量將得
到進一步提高，這意味着資本市場長期
牛市的基礎得到了保證。

人民幣曾創四個半月新高
另外，外圍有消息指，美國將暫緩實

施對中國內地部分商品徵收關稅，並降
低現有的關稅稅率，換取北京承諾2020
年增加採購美國農產品。人民幣兌美元
飆升至四個半月高位。

香港文匯報訊 （記者李昌鴻深圳報道） 隨着
全球投資市場掀起可持續發展投資理念的（ESG）
新風口，目前全球市場有40萬億美元資產成為該
領域投資的標的。博時基金昨日舉行新聞發佈會，
宣佈博時中證可持續發展100ETF即將於下周一正
式發行，市場預計發行規模將達50億元至100億元
人民幣。博時負責該ETF管理的基金經理萬瓊向
記者透露，早前赴香港和美國等地推介該ETF，受
到當地養老機構等青睞。對於該基金未來收益，她
預計可以超過滬深300指數基金，年收益率將超過
5%。
全球持續興起ESG投資理念，即在傳統投資分
析維度外，更多地考慮環境（E）、責任（S）和
治理（G）等因素，在投資領域注重可持續發展。
萬瓊表示，博時中證可持續發展100指數以滬深
300指數的成份股為樣本池，在ESG的基礎上加入
投資過程中更關注的經濟效益（E）評估維度，並
將ESG指標結合內地企業和市場情況進行了專業
化設計，評選出其中的100隻在經濟、社會、環
境、治理方面綜合價值高的上市公司，旨在為投資
者找到長期可持續的優質投資標的。

香港文匯報訊 （記者岑健樂） 德勤
中國昨發表報告指出，儘管市場持續面對
宏觀因素不明朗、負面消息與市況波動的
情況，然而香港有超大型新股繼續於年內
推進上市計劃，料港交所今年將再次蟬聯
全球新股集資冠軍寶座，全年錄得最少
161隻新股上市，集資約3,118億港元。
雖然新股數量較 2018 年的 208 隻下降
23%，但集資總額料較去年增加9%。至
於明年，料將有約160隻新股上市，集資
2,200至2,500億港元。

明年新股集資額或跌逾20%
德勤中國全國上巿業務組聯席主管合夥

人歐振興昨於記者會上表示，香港今年繼
續展示國際金融中心的領導地位，由於受
到中美貿易戰的發展不明朗、英國脫歐和
新上市制度等諸多因素影響，今年GEM
新股數量大幅減少，但是市場仍然見證集
資規模更龐大的新股上市。這些重大新股
將有助吸引更多於美國上市的中資新經濟
公司以及海外公司明年來港上市。
德勤預測香港於明年將會有大約160隻

新股上市集資2,200至2,500億港元，較
今年下跌20%至29%。歐振興表示，今年
有多項因素利好明年香港新股市場的前
景，例如有兩隻大型新股上市，而它們的
集資總額已佔全年新股市場集資額的
46%，由於明年未必有這類超大型股份，
加上環球經濟不明朗，美國大選前金融市
場或會繼續波動，因此該行作出更為審慎
的預測。

澳門融資料聚焦葡語系國
有傳中央擬讓澳門成立人民幣結算的股

票交易所，有分析擔心香港的競爭力受影
響。歐振興認為，內地是一個龐大的經濟
體系，可容納多於一個交易所。此外，內
地獨角獸企業眾多，需要更多融資渠道。
他估計未來小型的創科公司會先在內地

科創板上市，當有意面向國際時，再來香
港上市，而澳門是葡語地區，若打算在新
股市場分一杯羹，估計融資方向將跟葡語
系國家企業有關，成為各有特色的資本市
場，故他不認為澳門成立人民幣結算的股
票交易所會對香港構成沉重打擊。
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憧憬貿易協議 滬指逼近3000關

業界：中小企轉移「避戰」問題多

上市公司分拆上A股 盈利門檻降至6億

博時中證可持續發展100ETF
下周發行最多100億

香港文匯報訊 （記者 蔡競文） 港
交所（0388）昨就優化證券市場開市
前時段競價機制（開市前時段）及市
場波動調節機制（市調機制）的建議
刊發諮詢總結，指經仔細考慮回應意
見後，港交所認為市場普遍支持有關
優化香港證券市場開市前時段及市調
機制的建議，兩項優化措施將於2020
年分期推出。但由於市場對引入市場
層面的波動調控措施（停市機制）反
應兩極，則決定暫不引入。
港交所收到共100份來自證券市場主
要使用者的回應，其中包括：64名交
易所參與者（按成交量計佔證券市場

51%的份額）、7家國際及本地資產管
理公司、6個主要業界組織、2家企業
實體，及21名個別人士。

支持者認同先審慎研究
開市前時段優化建議是採用2016年

推出的收市競價交易時段的相關競價
設計模式，將因應諮詢所得回應而作
微調。另外，市調機制亦會因應諮詢
所得回應作出微調。兩項優化措施將
於2020年分期推出。
除了開市前時段及市調機制的優化

建議外，諮詢文件還就應否考慮引入
市場層面的波動調控措施（例如停市

機制）徵求市場意見。各市場界別對
此意見不一。市場意見對此議題反應
兩極，既擔心觸發停市機制對市場的
影響深遠且後果難以預料，也有意見
認為進一步擴大市調機制覆蓋範圍的
計劃已能夠保障市場持正操作及避免
價格進一步波動。大部分回應人士都
強烈反對實施停市機制，而一些在證
券市場成交佔比頗重的企業回應人士
則支持停市機制，但同時認為在提出
實際模式之前應作審慎研究。

研可能模式與市場探討
港交所認為，由於引入停市機制影

響重大而且深遠，該議題應作詳細評
估。又指留意到，在國際市場上停市
機制亦非經驗證的有效市場控制模
式，在過去20年間設有停市機制的已
發展市場均無觸發有關機制，因此其
冷卻市場恐慌的作用極不確定。
由於市場反應兩極，亦難料觸發停

市機制對市場的影響，且進一步擴大
市調機制範圍已足保障市場避免價格
加劇波動，港交所現階段無法決定應
否實施停市機制。因此，為了更好地
評估市場反饋，港交所將制定可能的
模式並與市場探討，才決定是否需要
進行下一步具體措施。

市場意見兩極 港交所暫不引停市機制

■澳門中小企業協會理事長區宗傑（右一）將錦
旗交予紐約聯合國貿易發展會議首席執行官
Chantal Line Carpentier（左二）。

■歐振興（中）認為，內地是一個龐大的經濟體
系，可容納多於一個交易所。 記者岑健樂攝


